
カテゴリ ご意見・ご提案内容 回答 担当部署

道路整備等

近年、大型車が増え車両走行部に重荷がかかり道路舗

装の表面に陥没やくぼみ、線状の亀裂が入っている箇

所が多く見受けられる。車が損傷したり、自転車転倒

の事故が起きる前に修繕をしてほしい。

　交通量が多く舗装の痛みが激しい路線を中心に舗装修繕を進めて

います。本年度は約7㎞の舗装打ち換えを行っています。

　また、区画線（白線）についても、14kmの引き直しを実施して

います。来年度においても積極的に道路整備を行っていきます。

土木課

総合体育館の建設は不要だと思う。学校を統廃合する

なら廃校になった学校の運動場や体育館を活用すれば

いいのではないか。

　市の体育館である勤労者体育センターは、約50年が経過し空調設

備もありません。気軽に誰もがスポーツができる場所として、本格

的な天然芝があるグラウンドゴルフ場の整備も含めて考えていま

す。それらは災害時の避難所など多用途に使用できます。市民が健

康で生き生きとした生活が送れるよう環境整備を整えていく予定で

す。

　また、廃校になった場合の体育館・運動場の有効活用についてで

すが、現在、再編について検討編について検討をしておりますが、

廃校になる学校がでた場合、残された学校施設をどのように活用す

れば、市民のみなさまの利益になるか考えてまいります。

文化スポーツ課

・

教育総務課

小学校高学年や若者、そして大人や外国人の方まで楽

しめる施設を建設してほしい。また、民間事業者の誘

致などの検討もしてほしい。

　多様な年代の方が楽しめ、市内外からの誘客が期待できる魅力的

な施設は、本市の地域経済の底上げにもつながるとともに、市民の

満足度の向上や転入者増につながるものと考えます。民間事業者が

実施されるニーズ調査により施設設置という話になりましたら、本

市としましても積極的に連携して進めてまいりたいと考えておりま

す。

　なお、丸山総合公園は小学高学年向けの公園として整備してお

り、「ローラーすべり台」「エンドレスターザンロープ」「噴水

デッキ（夏季のみ）」がございますので、よろしければご利用くだ

さい。

産業課

交通手段がなく高齢者は移動がしにくい。タクシー券

を配布を検討してほしい。また、北条鉄道のIC化を進

めてほしい。

①高齢者の移動手段について

　本市では、高齢者の移動手段の確保対策としまして、以下の施策

を実施しております。

・運転免許証を自主返納してから１年以内の65歳以上の方にタク

シー券48枚を交付

・移動が困難な75歳以上の一人暮らし又は高齢者夫婦にタクシー券

１セット（10回分）を発行（社会福祉協議会）

・自宅からコープ加西店までを無料で送迎する『買いもん行こ

カー』の運行（コープこうべ加西店）

※送迎エリアの九会地区拡大を検討中

・75歳以上の方のコミバス（ねっぴ～号）、はっぴーバス、神姫バ

ス（加西市内の乗り降りに限る）の無料化

しかしながら、公共交通がない地域や上記施策により支援されない

高齢者がおられることから、関係機関と連携して既存施策の拡充な

どについて協議してまいります。

②北条鉄道のIC化について

　北条鉄道の接続路線であるJRや神戸電鉄にも導入されている

ICOCAシステムの早期導入に向け、現在、北条鉄道㈱が主体とな

り、兵庫県、加西市、小野市との協議・検討を進めているところで

す。

長寿介護課

・

政策課

桜の名所である丸山総合公園の桜の木の害虫駆除をし

てほしい。

　例年、５月と８月の年２回薬剤散布を行い維持管理に努めていま

す。害虫被害により夏までに７～８割が落葉しているとのご指摘か

ら、現場の状況を確認しながら対応に当たっていきます。
建築課

桜の名所である丸山総合公園の桜の木の害虫駆除をし

てほしい。

例年、５月と８月の年２回薬剤散布を行い維持管理に努めていま

す。害虫被害により夏までに７～８割が落葉しているとのご指摘か

ら、現場の状況を確認しながら対応に当たっていきます。
建築課

市長への手紙　主な内容（Ｒ5.10.1～Ｒ6.3.31）

公共施設



カテゴリ ご意見・ご提案内容 回答 担当部署

市長への手紙　主な内容（Ｒ5.10.1～Ｒ6.3.31）

①新庁舎建設についてですが、なぜ市民へアンケート

を取らないのですか？建設する理由を教えてくださ

い。

②電子化を利用して、福祉会館を市庁舎として利用で

きないんですか？

①日頃より窓口での手続きや相談をされる皆さまからのご意

見、子育て世代でもある職員自身の意見も含め、多くの機会

に意見を聴かせていただいております。さらに、5年度は加西

市障がい者（児）福祉計画策定の過程で、アンケート及び

ワークショップを実施し、その中でも窓口の集約を望む意見

が多くございました。

②電子化を進めても、デジタルが苦手な方や対面での相談を

希望される方のためにも窓口は必要と考えます。プライバ

シーが確保された相談室を新設し、健康課を本庁に集約する

ことによって、業務効率は上がり、市民サービス向上に繋が

ります。こども家庭センター設置を契機に窓口サービスを集

約化するものです。

秘書課

①桜並木の整備

②宇仁小周辺の桜の伐採

①河川及び河川堤防の管理については兵庫県加東土木事務所が実施

しており、河川堤防は河川の管理用通路として利用しているため、

管理に際し支障となる箇所については、土木事務所で伐採・剪定等

の対応をしています。また、それ以外に伐採等のご要望がありまし

たら、現地を確認したうえで必要に応じて対応していくよう連携を

図っていきます。

②宇仁小学校周辺の桜については、以前より強風時に枝が県道に落

下するほか、倒木のおそれもありました。

業者とともに樹木の状態を確認しましたところ、枝だけでなく幹も

腐食が進んでいる木が多く、近くを通る児童や車両の安全性を考慮

し、伐採に至ったものです。

ご理解の程よろしくお願いします。

施設管理課

教育総務課

新病院の移転場所、医師（産婦人科医）の確保につい

て

①移転場所の候補地について

・市内のどこからでもアクセスしやすい造成コストが低い場所

・ 開発等にかかる関係法令の基準を満たすことができる場所

・ 農振法、農地転用への規制が少ない土地であること

・ 用地買収交渉がスムーズに進む一定以上の面積が確保できる

・ その他、新たな市の構想「メディカルタウン構想」を実現可能な

場所であること等

　以上の要件を兼ね備えた場所を選定していくこととなります。

②医師（産婦人科医）の確保について

・医師の確保については、加西市を住み続けたい市とするための重

要な課題と考え、関係機関に要請するなど努力していますが、厳し

い状況が続いています。

特に産婦人科医と小児科医は、全国的にも不足しており、非常に厳

しい状況となっていますが、加西病院での分娩の再開や開業医の誘

致に向けて引き続き取り組んでまいります。

加西病院

新病院の移転場所について

・アクセスしやすく造成コストが低い場所

・ 開発にかかる関係法令の基準を満たすことができる場所

・ 農振法、農地転用への規制が少ない土地であること

・ 用地買収がスムーズに進む一定以上の面積が確保できる

・ その他、新たな市の構想「メディカルタウン構想」を実現可能な

場所であること等

以上の要件を兼ね備えた場所を選定することになります。

加西病院

公共交通 高速バスの停留所の維持管理について。

中国ハイウェイバスの停留所は、所有している西日本高速道路株式

会社に要望していきます。

また、日常の管理に関しては、高速バスの運行会社である神姫バス

株式会社に定期的な清掃点検の実施を要望していきます。

政策課

公共施設

加西病院



カテゴリ ご意見・ご提案内容 回答 担当部署

市長への手紙　主な内容（Ｒ5.10.1～Ｒ6.3.31）

共働きやひとり親家庭が増えている。学童保育の無料

化、給食化、保育時間の拡大をしてほしい。また、病

児保育も増やしてほしい。

①学童保育について

【無料化】

市内11園のうち旧幼稚園跡園舎を活用した施設が多くあり、学童保

育料は運営に伴う維持経費及び老朽化に伴う修繕及び建替え費用に

充てております。また、学童保育料無料化により見込まれる利用希

望児童の増加に対応するにはさらなる施設や体制整備も必要となる

ことから、現状での実現は困難です。

【学童給食の実施】

各施設では給食調理施設を備えておらず、また長期休暇中のみの調

理師採用も現実的ではないことから、自園調理での給食提供は実施

困難です。

【保育時間の拡大】

特に夏季休暇など1日保育の際には通常の倍の人数の支援員の確保

が必要なため、非常に厳しいものがあります。毎年の入園申込時で

ご案内しております「ファミリー・サポート・センター」へのご登

録をご検討ください。

②病後児保育について

現在、さかいこどもクリニックに隣接する「病児・病後児保育室ひ

まわり」が、定員5名で運営をしております。病児・病後児保育室

につきましては、小児科医等との密な連携や看護師・保育士の配置

が要件となっており、実施事業者の募集等について、今後の調査・

検討課題と捉えています。

こども未来課

子育て支援は定着してきていると思う。「子育てしや

すいまち」、「子育てが楽しいまち」を全国にPR

　「子育て応援５つの無料化」につきましては、パンフレットやそ

の他の紙媒体、また、手軽にアクセスできるようWEB広告も活用

し、市内外の若い世代にまで届くよう注力しています。

　しかしながら、ご指摘のとおり、情報が伝わらなければその価値

は半減してしまいます。今後、認知度を一層高めるための効果的な

プロモーションを継続的に実施し、その内容をより多くの方に理解

していただくために尽力してまいります。

政策課

①学童　開始時間を市内統一してほしい。

②児童療育室「ひまわりルーム」が市営に代わること

について。

①全市統一した早朝受け入れ体制を整えることは、早朝勤務

の支援員確保に苦慮しており非常に厳しい状況です。体制確

保や運用の工夫等、対応の検討をしていきます。

②児童療育室は、NPO法人まーぶるキッズに委託運営してい

ましたが、まーぶるキッズが解散したことに伴い、同事業を

実施している「ほくぶキッズ」が移転し、市が直接運営をす

ることとなりました。

市直営の児童療育室には児童療育担当主査を配置し、適切な

療育を受けられる体制の整備を行いました。

ひまわりルームで培われた、子育て中の保護者に寄り添う気

持ちは、新たな療育室「ねひめキッズ」でも引き継いで子育

て支援に取り組んでいきます。

こども未来課

学校再編 学校再編はありますか？

　急激な人口減少の中、多様な人との関わりと学びの機会を確保

し、子どもと教職員、保護者、地域が一緒に成長できる教育環境を

作るためには、学校再編は必要と考えています。

　しかしながら、小中学校という地域拠点を失う地域の皆様の不安

も理解しています。その不安を解消していけるよう、引き続き地域

の皆様と協議してまいります。

教育総務課

子育て・教育



カテゴリ ご意見・ご提案内容 回答 担当部署

市長への手紙　主な内容（Ｒ5.10.1～Ｒ6.3.31）

地域によっては若者が流出し過疎化が進んでいる。魅

力あるまちづくりをしてほしい

　若い世代の転出を抑制し、多くの人の移住先・定住先としての選

択肢になる、求心力のあるまちづくりを進めていきます。

まず、イオンモール加西北条周辺地区が持つ商業拠点機能のさらな

る充実を進めます。下里川沿いの散策路整備、近接する北条旧市街

地の石畳風舗装整備や空家への店舗誘致など、市外からイオンモー

ルに来られた方が歩いて市街地を巡っていただけるまちづくりを進

めます。

　次に、丸山総合公園の充実です。遊具の充実や噴水デッキ設置に

より未就学児や小学生とその家族などの利用は増えていますが、中

学生以上の若者が集まる仕掛けづくり、例えばスケートボードやバ

スケットボールができる環境整備、キッチンカーや集客イベントと

のタイアップ強化などを進め、イオンモール、旧市街地と周遊し滞

在できる公園づくりを進めます。

都市計画課

企業誘致は地域経済の活性化につながる。工業・産業

団地に大手企業を誘致してほしい。

　本市は旧三洋電機創業の地であり、市内一円に町工場が立地して

いる“ものづくりのまち”でもあります。工場が集積している強みを

活かし、加西インター産業団地にも順調に企業進出が決まっていま

す。

　また、大手企業（工場）の誘致は、新規雇用機会の増加とともに

大いに地域経済を活性化につながるものと考えますので、本市とポ

テンシャルを最大限に発揮し、積極的な企業誘致に努めてまいりま

す。

産業課

ビン回収のドラム缶が重くて大変です。プラスチック

製に交換してほしい。

　各自治会からの「ドラム缶（プラスチック製ドラム缶）設置申請

書」により交換させていただきます。まずは自治会と相談してくだ

さい。

　プラスチック製ドラム缶は、金属製ドラム缶より小型で軽量とな

ります。設置・管理については、転倒防止等のご配慮をお願いしま

す。

　なお、設置費用等については、無償で交換します。

環境課

北条町内のカラスの糞害が多い。

　電力会社に依頼し、横尾第2交差点（すき家付近）の電柱の上

に、撃退効果装置を昨年10月に設置しました。糞害はほぼおさまっ

ています。

　しかしながら、そこのカラスが他所へ移動し、新たな糞害が発生

することも懸念しますので、引き続き電力会社・通信会社に鳥害対

策を講じていきます。

環境課

町広報板の活用状況について教えてください。

　各自治会の掲示板への掲示について、市からは毎月の区長

発送時に掲示をお願いするポスターを配布しております。令

和５年度には、イベント（18枚）、啓発（２枚）計20枚の掲

示をお願いしております。

　掲示ローテーションにつきましては、掲示イベントの終

了、啓発期間の終了に併せて、適宜貼り替えていただいてお

ります。

まちづくり課

広報についておしえてください（配布場所等）

　広報かさいは、毎月1日発行ですので4月号は4月1日に配布されま

す。配布は、各区長様により全戸に配布されます。その他は、市の

公共施設などに設置しております。

（設置場所）

・市役所1F総合案内

・図書館

・アスティアかさい

・各公民館

・加西市観光案内所

・市内コンビニエンスストア

秘書課

環境

その他

まちづくり


